

## PRESSEMITTEILUNG

20. April 2020

## Früherer SVBW Präsident Heinrich Haasis wird 75

Am 21. April 2020 feiert der ehemalige Präsident des Sparkassenverbandes Baden-Württemberg (SVBW), Heinrich Haasis, seinen 75. Geburtstag. Der gebürtige Balinger war von 1991 bis 2001 Präsident des Württembergischen Sparkassen- und Giroverbandes (WSGV) und von 2001 - 2006 Präsident des fusionierten Sparkassenverbandes Baden-Württemberg (SVBW).

Danach war Haasis von 2006 bis 2012 Präsident des Deutschen Sparkassen- und Giroverbands (DSGV). Zudem war er von 2012 bis 2018 Präsident und ist heute Ehrenpräsident des Weltinstituts (WSBI). Auch nach seiner aktiven Berufstätigkeit bekleidet Heinrich Haasis ehrenamtlich wichtige Sparkassenmandate auf internationaler Ebene. So ist er seit 2012 Vorsitzender des Vorstands der Sparkassenstiftung für internationale Kooperation e.V., Bonn.

Seine in Baden-Württemberg beispiellos erfolgreiche berufliche Karriere begann Haasis als Bürgermeister der Gemeinde Bisingen im Zollernalbkreis (1971 - 1981) und Landrat des Zollernalbkreises (1981 bis 1991). Von 1976 bis 2001 saß er zudem als direkt gewählter Abgeordneter der CDU des Wahlkreises Balingen im Landtag von Baden-Württemberg und war 20 Jahre stellvertretenden Fraktionsvorsitzenden der CDU-Landtagsfraktion.

Peter Schneider, Präsident des Sparkassenverbandes Baden-Württemberg würdigt Heinrich Haasis als "Architekt und Baumeister der Sparkassen-Finanzgruppe Baden-Württemberg".

Schneider: "Heinrich Haasis war für uns ein wahrer Glücksfall, der Idealtyp des Sparkassen- und Verbandspolitikers: Ein versierter Kommunaler und geschickter Landespolitiker, ein bestens vernetzter Drahtzieher mit hoher Sachkenntnis, unermüdlicher Energie, enormem Fleiß und absoluter Integrität, begeistert für die Sache der Sparkassen. Seine historische Lebensleistung ist die Zusammenführung der Sparkassenorganisation in Baden-Württemberg und die Bildung zukunftsfester, wettbewerbsfähiger Strukturen."

- 2 -

· Er war wesentlicher Wegbereiter der Landesbank Baden-Württemberg, die 1999 aus der

Fusion der Südwestdeutschen Landesbank mit der Landeskreditanstalt Baden-

Württemberg der Landesgirokasse entstand.

• Er führte die ehemals staatliche Gebäudeversicherung mit den badischen und württem-

bergischen Versicherungen zusammen und gestaltete 2000 die Fusion mit der SV Hessen-

Thüringen zur SV SparkassenVersicherung: Die erste länderübergreifende Fusion öffentli-

cher Versicherer in Deutschland.

• Er initiierte 2000 die Fusion der Landesbausparkassen in Stuttgart und Karlsruhe zur LBS

BadenWürttemberg, ebenso der bis dahin getrennten Rechenzentren.

• Den Schlussstein setzte er 2001 mit der Fusion der beiden Sparkassen- und Giroverbände

Württemberg und Baden zum Sparkassen Verband Baden-Württemberg, dessen erster Prä-

sident er war.

## Weitere Informationen für Journalisten:

Stephan Schorn Pressesprecher

Sparkassenverband Baden-Württemberg Am Hauptbahnhof 2 70173 Stuttgart

Telefon: 0711 – 127 – 77390 Handy: 0172 – 3 63 80 24

E-Mail: stephan.schorn@sv-bw.de